
岡山市長電子雜誌（38） 平成 27 年 1月 15 日號 

【今年的岡山市成人禮】 

大家好！我是岡山市長大森。  

上個三連休，各地都在為新成年人舉辦活動以慶祝其成年人生活的開始。我

也于1月11日出席了岡山市成人禮，如果用一句話來概括的話，那就是非常地令

人失望。真為拼命組織、實施這項活動的實行委員會的委員們感到遺憾。 

在岡山DOME（圓頂體育館）所舉辦的慶祝儀式，是由實行委員會委員長宮穀

優麗雅致詞而拉開序幕的。但是，大多數人幾乎都不理會致詞，只是以各自的

中學校區為單位站成一團，沉迷于同久別的老朋友聊天。在我及選舉管理委員

會委員長致詞時也是如此。我在致辭中間對他們提出了警告，督促他們好好聽。

因想到不能把儀式搞糟了，所以控制自己沒有用激烈的言詞。 

之後，致詞結束一走下講壇，一位成年禮參加者走過來説：“市長太好脾氣

了，在這種氣氛下不行。希望您再嚴厲一些。”也有來賓說：“這簡直就像是

學級崩潰。”作爲來賓出席該項活動的三位市議會議員鼓勵我“警告得好！”

我心情不愉快地離開了會場。 

回到家看電視新聞，電視上正好播放在Sunport高松舉行的高松市成人禮。看

到慶典儀式井然有序，我有些愕然，並反省包括場所在内的儀式設置安排等等，

岡山市的事前對應是否也存在著問題呢。 

大多數新成年人，都會期望成年禮成爲自己一生中的一個美好記憶。明年打

算和實行委員會的委員們好好商量商量，將成年禮辦成一個令人難忘、非常精

彩的慶典活動。 


